



Rafael Domínguez, director de COIBA, presentará el miércoles 3 de octubre la comunicación “Extrae que algo queda. Extractivismos andinos en el auge y caída de los commodities (2004-2016)”, en el [III Foro Internacional Rusia-Iberoamérica durante el mundo globalizante: historia y perspectivas](#), que se celebrará en la sede de la Universidad Estatal de San Petersburgo (Federación Rusa).

La comunicación, realizada en coautoría con Sara Caria (Instituto de Altos Estudios Nacionales del Ecuador), compara los resultados ambientales y sociales, así como los impactos en la transformación productiva, de los dos estilos del extractivismo andino: el conservador (clásico o convencional) de Perú y Colombia y el neo-extractivismo progresista de Ecuador y Bolivia, durante el auge y caída del super ciclo de los *commodities*. El análisis no evidencia resultados disímiles entre los dos modelos de extractivismo por razón de distintas orientaciones sociales y redistributivas, ni por afectación del cambio estructural, pero las implicaciones de la caída de los precios sí afectarán a las políticas sociales y de diversificación productiva si los marcos generales de desarrollo (Consenso de Davos del extractivismo conservador, y socialdesarrollismo del extractivismo progresista) se mantienen diferenciados.

El III Foro Internacional Rusia-Iberoamérica, que se desarrollará los días 2 al 4 de octubre, está organizado por la Universidad Estatal de San Petersburgo junto con el Instituto de América Latina de la Academia de Ciencias de Rusia y el Instituto de Bering-Bellinsgausen para las Américas de Montevideo (Uruguay). Durante el evento se celebrarán más de 60 paneles temáticos, se impartirán una docena de conferencias magistrales a cargo de destacados especialistas y líderes internacionales, y se realizarán varias mesas redondas y presentaciones de libros.

